

Amante de la lectura y de la buena música, Julia Valenzuela Cuelar, limeña de nacimiento, aunque de padres provincianos, ha sabido aprovechar esa mezcla de razas para conocer el Perú en su profundidad. Lejos de lo que muchos pueden imaginar, la representante de Perú Posible (PP) en el Congreso habla quechua y adora las costumbres andinas.

Por: Janet Pérez Osorio

Cuéntenos ¿Cuándo empieza su pasión por las costumbres del Ande?

Fue a los 9 años, cuando mi familia decide viajar a Apurímac y nos establecemos en este lugar por el periodo de un año. Esta etapa fue la más hermosa de mi vida y la que me trae gratos recuerdos. Cómo olvidar las tradiciones, el ayllu, las labores comunales.

¿Realmente marcó su vida?

La verdad, sí.

Entonces ha logrado entender al poblador andino y sus problemas...

Más que entenderlo logré comunicarme e identificarme con ellos a tal punto que aun cuando nadie me lo cree, hoy puedo decir con orgullo que sé hablar quechua. No lo hago a la perfección pero de que lo entiendo, lo entiendo bien.

¿Ha tenido una infancia afortunada?

Sí, muy feliz, en especial por la etapa de mi vida. Hoy recuerdo con nostalgia el Yawar Fiesta, la vida en el campo, los ganados, el sonido melancólico de los instrumentos andinos cuando se trataba de arrear el ganado. Por otro lado, mis padres supieron darme todo el amor que yo deseaba, en especial mi madre a quien quiero y respeto mucho.

¿Qué le gusta?

La lectura. He leído tanto y a tantos buenos autores como Mario Vargas Llosa, que no podría dejar de leer. Tal vez algún día decida escribir mis memorias.



“Me gusta Antero, porque es muy galante”

Hablemos de Julia, mujer... ¿es extrovertida o, por el contrario, muy tímida?

En realidad soy de aquellas personas que disfrutaba de las amistades. Mis amigos me respetaban mucho. En realidad no era tan traviesa.

¿Tuvo muchos enamorados?

No muchos. Además, cuando de salir se trataba siempre iba con mis primos o con alguna persona que me cuidaba.

¿Y eso le disgustaba?

Sí, porque a veces me malograban el plan (risas).

¿Y tuvo muchos planes?

No. A diferencia de mis amigas que tenían dos o tres enamorados al mismo tiempo yo prefería quedarme tranquila y cuestionaba estos comportamientos.



● En compañía de su esposo.

Una santa

Tampoco soy Santa Rosa, pero al menos he tratado de comportarme como me educó mi madre

Ficha Técnica

Esposo: Genaro Zea
Hijos: 5 (Lorely, Doriám, Aracely, Israel y Dioney)
Profesión: Profesora del curso de orientación familiar
Otros estudios: Cursos de administración en Esan
Cuanto ganaba antes: Como empresaria
Cuanto gana actualmente: Igual que todo congresista.

traído problemas. Soy como un salmón nadando contra la corriente, pero prefiero ser eso a un tronco.

¿Y es apasionada en todo?

Ah!! Bandida. Claro que sí, el solo hecho de vivir representa toda una pasión, un amor a la vida

¿Una fantasía sexual?

(Risas). Eso ya no es para mí, estoy contenta como estoy, no necesito fantasías para motivarme.

¿Quién es para usted el más guapo del Congreso?

Rafael Rey, pero por su forma de ser y cómo se expresa de ja mucho que desear.

¿Y el más galante?

Ni hablar, Antero Flores Aráoz.

El tiene muchas admiradoras...

Lo que pasa es que es muy gentil y respetable. Es más, en una ocasión me ha hecho un piropro.

¿Y le gusta?

A quién no. Antero tiene unas salidas increíbles. Me encantan sus piropros, pues hoy ya no se estilan.

¿Le gusta la música?

Por supuesto. La verdad, me gusta la música de antes, porque la de ahora es horrenda.

¿Cuál?

Esa que se conoce como el perro. Hay tanta obscenidad! imagínese que el hombre le toque las nalgas a la mujer... parece un león. En mi época se pedía permiso para bailar.